

Diario de Alicante

En Alicante, un mes. . . 1.50 Ptas. Número suelto . . . 5 CÉNTIMOS

Apartado en Correos
Teléfono num. 175

La correspondencia al Director
El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración
Calle de Castaños, núm. 44

Año III

ALICANTE, Viernes 5 de Marzo de 1909

Número 624

Página del Viernes

(Colaboración inédita)

SÚPLICA

Ya sabéis, vosotros, amigos, y si no lo recordáis yo os lo digo, que delante de mis ventanas había paisaje llano de bancales de siembra y viejo almenáral, entre cuyo espesor suben palmeras, árboles que aña entre los otros árboles, viéndolos remontados y mover sus ramas dobladas sobre el cielo, parecen siempre en soledad; y todo este campo, que expresa adustez y dulzura, se vá alejando, alejando y acaba en suave serranía desnuda y azul.

Desde la llegada del invierno anclaban mis ojos esta contemplación que me traía el recuerdo de santos paseos entre almenáral floridos; y este año un varón, que seguramente tiene dinero, autojósele tapiar mi mirada labrándose una casa de placer delante de mis ojos. Yo sufrí y protesté en mi corazón. Me colocaba junto a las vidrieras para mirar a mi enemigo; el cual llegaba muy gravemente; traía bastón que semejava tener vida, solemnidad moviéndolo y paso con independencia de su dueño. Era este señor casi viejo y bien portado. Ya en la obra conversaba con el maestro y todos los alarifes, quizás sin haberlo menester; sujetaba el bastón con el brazo; poníase espánelos y consultaba papeles que debían de ser los planos de la construcción. Yo oreo que él sabía mi acocho y tomaba por admiración mi malquerencia. Y entraba y salía y pasaba y repasaba entre las artesas de argamasa. Confieso que le deseé algunas máculas de esa pasta en sus limpias ropas ó en su calzado, tan reluciente, y británico por su recio dambre y hechura. ¡Y acaso no fuera británico! ¡pero a mí todo lo de este hombre me parecía terrible!

Alzábase la obra, siempre avizorada y odiada por mis ojos. Una ola de piedras me ocultó una violosa cañada hortolana; otra onda de ríptos me sumergió los primeros campos de sembradura. Y siendo el libre y agreste horizonte lo que desaparecía y se hundía y naufragaba era yo el que padecía las angustias del ahogado. Y las oreídas paredes sepultaron los campos y el sol pontente; ¡y el filo de la techumbre subió como una espada... ¡espada no! navaja plebaya que rebanó media bóveda de cielo, cielo de confín de ocaso donde se deshacen nuestros lentos y abrasados crepúsculos tan fastuosos y quiméricos!

La pesadumbre de mi ánimo me trajo menudas cavilaciones de Etnia. ¿Es que sentía yo aborrecimiento por el viejo caballero mi enemigo? no; eso no. ¿Y si él buscó la quietud y el silencio llevado de filosofías y amor al paisaje? Salí y corqué el edificio. ¡Oh, estaba enteramente ciego y mudo por el lado de los campos! Quiero decir que no había ventanas ni lucernas por las que asomarse a la bella contemplación. Y me alegré porque esto aumentaba las razones de mi censura. Un día la obra amaneció en silencio de abandono. Las paredes quedaron en su natural ruduz. Los huecos del portal y ventanas ca-

—qué haremos por nosotros, que todos en ella estamos incluidos ó á ella nos aproximamos?... Darnos n.ítamente esperanzas de tiempos mejores?—Pero el mundo marcha, y no es jamás seguro para sí, ¡oh hombre, hermano mío, que llegue un día mejor que el día en que vivimos!...

Créme, vale más—es más estratégico, hoy por hoy—que, sin perjuicio de esperar en tu curación, soportes tu enfermedad ó debilidad, y pruebes así mismo, á ejercitar tu albedrío.

Para ayudarte en la tarea se ha publicado aquella «Guía»... Si os parece bien dedicaremos á comentarla un poco las cosas de los viernes durante la presente Cuaresma.

XENIUS.

(Traducción autorizada por su autor)

Crónica científica

La conquista del aire

El problema de la aviación

El ansia de volar: la Ciencia y la fantasía.—Las condiciones de una aeronave.—Velocidad absoluta y relativa.—Velocidad absoluta necesaria. Resistencia de los aparatos.

La cuestión se halla á la orden del día y es de las que interesan, aún á los espíritus más superficiales, sin duda por ser esa de navegar en el aire, cosa que á todos se sugiere fácilmente y cuyos sorprendentes resultados á todos se alcanzan.

¿No se nos ofrece ya en las aves la máquina perfecta para alcanzar tal fin? ¡Y no há de dotarnos nuestro ingenio de lo que no quiso darnos Naturaleza!

Mucho es ya que orosemos la tierra con rapidez pasmosa, que hendamos agua y viento con velocidades 15 ó 20 veces superiores á lo que nos permitirían nuestros naturales medios, pero este constante rampar por la superficie del planeta, sometidos á los mil disgustantes obstáculos de su irregular superficie, es enojoso para los hombres que han convertido al aire en camino y al rayo en vehículo de su pensamiento.

Levantar el vuelo no es solo una bella metáfora que resume brevemente todas las aspiraciones de los espíritus jóvenes y ambiciosos; es un anhelo constante de todos los idealistas desde los griegos que idearon los mitos de Ícaro y Pegaso, hasta D. Quijote que se complace en verse llevado por los aires á la realización de sus gloriosos desinos.

Y así es, que más se ha volado hasta hoy en alas de la fantasía que en otras más sólidas, y mayor contribución han dado á este asunto poetas y soñadores que verdaderos sábios. Hoy que los magos y encantadores modernos parecen á punto de darnos el caballo alado de nuestras ansias, conviene parar por un momento el inagotable río de la imaginación que hoy fluye más copiosa que nunca á estas expensas, contemplando serenamente un momento lo que se ha conseguido, lo que aún queda por realizar, las dificultades vencidas y por vencer, y los resultados prácticos de todo ello, que sólo así se podrá apreciar lo que la Humanidad debe á los que dieron tan alto motivo á sus afanes.

Las siguientes condiciones debe reunir el aparato que realice la conquista plena del aire.

- 1.ª Que pueda navegar incluso con vientos fuertes.
- 2.ª Que, estacionado en el suelo, pueda soportar las tempestades sin graves averías.
- 3.ª Que pueda elevarse con facilidad á una altura suficiente para que no haya de temer los accidentes del terreno, y descender sin exponerse á graves peligros.

4.ª Que sus órganos de sustentación en el aire no estén fácilmente expuestos á grandes averías, durante el vuelo, que puedan originar la caída del aparato.

5.ª Que el coste del aparato y de su entretenimiento, ya funcional, ya se haya de mantener en disposición de hacerlo, no sean excesivos. Esta condición, aunque de carácter puramente industrial, no es la menos importante desde el punto de vista práctico.

6.ª Que coserve en todos los casos bien su posición y estabilidad.

Examinemos brevemente lo que cada una de estas condiciones supone, para ver luego en qué grado las realizan los aparatos de diversos sistemas hasta hoy contruidos.

Se llama velocidad absoluta de una aeronave la que posee con relación al aire que la rodea, y relativa aquella rapidez con que se aproxima á un punto fijo de la tierra ó se aleja de él.

Cualquier objeto flotante en el aire posee siempre una velocidad absoluta nula; esto es como decir que la relativa iguala á la del aire. En los globos libres no notan los aeronautas choque alguno del viento aunque se hallen en medio de los más fuertes; por eso es pensar imposibles, pensar, como algunos lo han hecho, en dirigir los globos como los buques por medio de velas.

Toda velocidad absoluta de un aeromóvil ha de ser engendrada á expensas de una fuerza interior que lo haga moverse dentro de la masa de aire que lo arrastra; la dirección y velocidad relativa serán la resultante de la dirección y velocidad absolutas del aparato y las del viento.

Como para trasladarse de un punto á otro de la tierra lo necesario es alcanzar siempre una velocidad relativa considerable, de aquí que, si la aeronave ha de navegar en todas direcciones, necesita poder adquirir una velocidad absoluta mayor que la del viento.

Ni es necesario que el aeromóvil sea capaz de marchar contra los vientos huracanados y tempestuosos; basta que pueda desafiar los vientos fuertes, con lo cual podrá funcionar al menos unos 300 días al año próximamente.

Los vientos fuertes son los que recorren veinte metros por segundo ó sea 72 kilómetros por hora. Para que un aparato aéreo pueda avanzar eficazmente en dirección opuesta á este viento, debería alcanzar una velocidad de 100 á 120 kilómetros, ya conseguida en los medios locomotivos terrestres.

El choque que un aparato volador ha de soportar en el aire es siempre de frente y no es más que el engendrado por su propia velocidad; esto permite calcular la resistencia exactamente necesaria.

No ocurre así cuando, hablando de estacionarse en el suelo sin protección alguna, por causa de tempestades, puede verse obligado á soportar vientos mayores en todas direcciones. Este es un punto fático de muchos aparatos.

Las demás condiciones no exigen mayor aclaración.

G. BERNÁCER.

CHOPIN

Se ha cumplido el centenario del nacimiento de un músico romántico, el más exquisito.

Chopin es juzgado muy diversamente. Tanto prestaron sus páginas á la crítica. La vida y la obra del artista son franca-

mente complejas y ofrecen base á criterios muy distintos. El que abunda dios que fué siempre inspirado y elegante en un sentido, y desproporcionado y ridículo en el opuesto. Indignos julecos de espíritus secos, que no entienden las profundas amarguras de una inquieta existencia de enfermo. La música de Chopin es reflejo exacto de una vida intensa de pasiones. Es violenta y brusca con súbitas delicadezas formidables. Acaso alguna armonía hipérita evocadora de mujer, intenta encubrir la crudeza de un canto trágico que fluye alegría y conmueve porque es doloroso en esencia. Notas externas de falso regocijo, no atentan la honda melancolía que domina en lo íntimo de Chopin inmensamente dulce y personal, aunque ofrece caprichosas anomalías.

Su música es de una densa estructura y presenta frecuentemente caracteres originales casi de imposible definición. Es música expresa en sonidos extraño al efecto. Es trágica. Explica justamente el temperamento inconcreto del genio polaco que expresó en el pentágrama, toda la tristeza de una vida tumultuosa.

El amor y la música le flaron.

Chopin fué glorioso. Y de su breve episodio mundano, trascendió el perfume romántico.

Oscar ESPLÁ.

A una cigarrera

Como tú me fabricas los cigarrillos, me parece que vives en mis pitillos. Y cuando fumo, para que no te escapes, ¡me trago el humo!

Carlos MIBANDA.

LIBROS Y PERIÓDICOS

Nuevo Mundo

Los éxitos de este popular semanario son cada día mayores y más justificadas. El número de esta semana es prueba elocuente de lo que decimos, demostrándose con él á la vista que no es posible hacer nada más completo, tanto artísticamente como compendio de la actualidad palpitante.

Publica el número de referencia interesantísimas informaciones de los siguientes asuntos: La estancia de los Reyes en Sevilla.—Accidente ocurrido al automóvil de S. M. en la carretera de Villamanrique.—El general D'Amadeo en el Alcazar de Sevilla.—La muerte del cardenal Sancha. El entierro. El palacio arzobispal de Toledo.—La bella Guerrero, en la Zarzuela.—El Rey en el oncurso de «skis» celebrado en los Pirineos. La embajada española á Fez.—Homenaje á Darwin, en Valencia. El nuevo ministro de la Guerra, general Lináres.—Estreno de «Margarita la tornera», en el Real.—Mausoleo á Alfredo Calderón, en Valencia, etc.

Los trabajos literarios y artísticos los forman escritores tan notables como Maeztu, Andrenio, Dionis Pérez, Castro Les, Miquis, Colombine, Félix Méndez, Díez de Escovar, Francés, II, del Villar Bonna, Sánchez Rojas, Roger, Buda, Tovar, Manchón, Tito, Ibáñez, Bartolozzi, Montagud y otros.

Ferreoriles

La nueva legislación sobre los secundarios y estratégicos, el Plan General y el Reglamento definitivo, han sido reunidos en un volumen por la Redacción de nuestro colega «Gaceta» A imitativa (Langaritos, 54, Madrid), acompañados de diversas notas aclaratorias y seguidos de dos índices, uno de materias y otro alfabético.

Temblores de tierra

Los temblores de tierra ocurridos en la madrugada y mañana del 21 del pasado, han producido la natural alarma en Alicante y algunos pueblos de la región, y a la frecuencia con que vienen produciéndose estos fenómenos y los desastres habidos en el llamado eje volcánico mediterráneo se une el presagio de funestos accidentes que, según dicen, han de tener lugar el 20 del corriente con grave daño para Alicante, Elche y otros pueblos de la provincia. Este anuncio, a plazo fijo, llena de intranquilidad el ánimo mejor templado y el estado nervioso que determina puede llevar hasta la locura y el suicidio a espíritus pusilánimes. En otras ocasiones se han propalado fatídicos anuncios, ya un cometa que amenaza chocar con la Tierra, ya un bólido, o temblores de tierra y siempre el miedo ha llegado a producir lo mismo que el anunciado desastre hubiera podido hacer; puesto que ha habido quien ha terminado su estado angustioso con el suicidio. Próximo está al retorno del gran cometa de Halley y antes del verano de 1910 no faltarán funestos presagios. Bueno sería tener presente que estamos rodeados de causas de destrucción y que en todo tiempo tienen aplicación las palabras del Divino Maestro «Velad y Orad, por ue no sabéis ni el día ni la hora.»

Nadie puede negar la posibilidad del fenómeno, que acaso se produzca en la fecha prefijada como puede ocurrir días antes o días después; hay algunos datos, aun muy vagos, como veremos en el presente artículo; pero bueno es que el público sepa que esta clase de fenómenos no puede predicarse con la exactitud de un eclipse. Son sus causas todavía poco conocidas y es problema de muchas variables para que en el estado actual de la Ciencia puede preverse un hecho de esta naturaleza. Tal vez en lo porvenir, después de muchas y repetidas observaciones, puede llegarse a pronosticar con gran probabilidad, lo que hasta el presente es sólo incierto.

Se sabe que la característica de estos fenómenos es la repetición. Rara vez una fuerte sacudida es la primera de la serie, lo ordinario es que se perciban primero ligeras trepidaciones, separadas por tiempos muy variables, desde algunos minutos hasta muchos días; así en el fenómeno que nos ocupa tuvo lugar la primera sacudida, casi imperceptible, hacia las once de la noche del día 20; sucedió una trepidación con ruido y de corta duración en las primeras horas de la madrugada del día 21, probablemente entre tres y cuatro de la mañana, llegando la de las ocho a durar próximamente cuatro segundos, y siendo mayor su violencia en Elche y Orihuela. Pero tan grave presente que una fuerte sacudida ja más es la última, de modo que han de producirse otras, si es que no se han producido ya y han pasado desapercibidas. Se tiene la seguridad, una vez producida una fuerte oscilación que no será la última, pero no puede asegurarse, si es la mayor de

la serie, es decir, si la que ha de venir será mayor ó menor que la percibida.

En estos últimos años se han hecho numerosas observaciones deduciéndose hechos que parecen de interés; se ha visto que los temblores son más numerosos durante el Novilunio que en las demás fases de la luna, notándose un máximo en los dos ó tres días siguientes á esta sızigia y un mínimo en el cuarto menguante. Tal vez en esto se hayan fijado al anunciar temblores de tierra para el día 20 y esto hace intervenir causas astronómicas en un fenómeno que hasta el presente se había tenido por exclusivamente telúrico. Se invoca para explicar este hecho la acción de la marea luni solar sobre el núcleo fluido del Globo, hecho, que de ser único, debiera de producir el fenómeno con periodicidad matemática, habiéndose observado con aparatos muy sensibles que la corteza terrestre se encuentra en continua vibración y aun se cree que sometida á una verdadera marea diurna con los mismos caracteres que la marea oceánica ó la atmosférica, aunque de escasísimas proporciones, y con el retraso consiguiente, por lo que se explica la mayor frecuencia del fenómeno en las dos ó tres días que siguen á la primera sızigia. Esto serviría para demostrar la fluidez interna del Globo, pero este hecho general habla de encontrarse modificado, ó mejor dicho acomodado, con los pliegues de la corteza, notándose que las proximidades de las cordilleras ó las líneas de fractura son los puntos en que se producen con más intensidad y frecuencia.

Hay por lo tanto países en que los terremotos forman un mal endémico como ocurre en Sicilia y Calabria, mientras que en otros son raros y aún existen países privilegiados en los que el fenómeno jamás ha tenido lugar. Las llanuras extensas, lejos de toda línea de montañas, los lugares bajos á distancia de las líneas de fractura y de líneas de costa y las islas bajas situadas en mares poco profundos y esto por encontrarse lejos de las dislocaciones de la corteza, así como también los lugares provistos de gruesas capas de elementos de acarreo ó de masas considerables del terreno cuaternario que obra entonces como un cojinete elástico que amortigua y desvanece la vibración. Como se vé estas circunstancias son diferentes; en las grandes planicies lejos de toda línea de fractura no se produce el fenómeno ó se produce muy rara vez, mientras que sobre una gran masa de terreno de aluvión no se percibe el movimiento, aunque se produzca, porque através de estos elementos movidizos la onda sísmica se propaga muy mal. Por desgracia el cuaternario de Alicante, aunque muy extendido, tiene escasa profundidad en casi toda la provincia y las líneas de fractura son muy abundantes y siempre sobre terrenos modernos que son los más propensos á esta clase de fenómenos.

D. J. de Cisneros.

(Continúa)

Notas económicas

Vino, aceite y cereales

Preocupa á los que se interesan por la agricultura el exceso de producción vinatera que contrasta con lo deficiente que es para el consumo nacional, la de otras sustancias más necesarias á la vida como el aceite y el trigo.

Se preconiza para evitar esto la sustitución de cultivos.

Lo más sensillo sería cambiar el vino que no sobra por los otros productos, más no lo entienden así los gobiernos, y en estas condiciones urge que se estudien los medios más económicos y rápidos de verificar la transformación de las plantaciones.

La hojalata

Nuestra producción hojalatera es escasa para las necesidades de nuestra industria conservera.

Si se tratase verdaderamente de fomentar nuestra industria, habría que abrir nuestras fronteras á la producción extranjera para favorecer el desarrollo de una industria en que están interesadas algunas tan genuinamente españolas como la agricultura la ganadería y la pesca.

Pero unos cuantos señores metalúrgicos influyen más que todos estos intereses é impiden que se conceda siquiera la admisión temporal de la hojalata necesaria para las conservas que se exportan.

Después de esto habría que preguntar en que consiste el proteccionismo.

Labor meritísima

La prensa valenciana trae elogios para el consúl del Uruguay en la ciudad del Turia, Sr. Estrada, por la importante labor que realiza en provecho de las relaciones entre ambos países, difundiendo el conocimiento de los recursos económicos de ambos países y el conocimiento en España del movimiento cultural de su país.

La guerra de tarifas

De todas partes, hasta de la libre-cambista Inglaterra, vienen anuncios de represalias y de elevación de las Tarifas aduaneras.

Francia se presta á reformar en sentido más proteccionista sus aranceles.

Todo esto se ha de traducir en menos daños y dificultades para nuestra exportación particularmente la agrícola.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros. —Procedente de Barcelona se encuentra en esta capital nuestro querido amigo D. José F. Pérez Vidal.

—Ha llegado á esta capital procedente de Alcoy, el ingeniero segundo jefe de la representación del Estado cerca de la Compañía Arrendataria de Tabacos, D. Federico García Patón, y D. Alejo Sesé, ingeniero jefe de la sección de fabricación de dicha Compañía.

—Ha regresado de Madrid D. Francisco Aznar Cortés.

—Ha llegado procedente de Cartagena el alférez de navío D. Juan Pardo.

—Ha maachado á Bélgica acompañado de su esposa nuestro distinguido amigo D. Alfonso Robie.

Fallecimiento. —Ayer tarde falleció la señora doña Concepción Sellés, viuda esposa de nuestro querido amigo D. Joaquín García Marañón.

Esta tarde se ha verificado el entierro del cadáver que se ha visto sumamente concurrido.

A la familia de la finada acompañamos en su dolor.

EDICTO

Juzgado de primera instancia del distrito de la Inclusa

Escribana de D. Pedro Sánchez Covisa

Don Rafael García Vazquez, Juez de primera instancia del distrito de la Inclusa de esta capital.

Hago saber: Que en providencia del día de ayer dictada en ejecución sobre pago de pesetas, procedentes de un préstamo, á instancia del Banco Hipotecario de España conforme á la Ley de dos de Diciembre de mil ochocientos setenta y dos, disposiciones aplicables de la de Enjuiciamiento Civil y cláusulas de la escritura, he acordado la venta en subasta pública de tres fincas rústicas sitas en término de la villa, de Aspe que son las siguientes. Un monte llamado Azafá ó Sahafá, de caber ciento veintitres hectáreas, cuarenta y cinco áreas y cincuenta y dos centiáreas, equivalentes á mil docientos ochenta y seis tabullas, en precio de cuatro mil pesetas.—Un trozo de monte llamado la Cochera, de caber diez y siete hectáreas, cincuenta y siete áreas y ochenta centiáreas, equivalentes á ciento ochenta y tres tabullas, dos octavas y veinticuatro brazas, en precio de dos mil pesetas; y otro trozo de monte en la Sierra de Diez de caber ocho hectáreas y sesenta y cuatro centiáreas, equivalentes á noventa tabullas, en precio de dos mil pesetas; bajo las condiciones siguientes. Primera: Para tomar parte en la subasta los licitadores han de consignar previamente el diez por ciento del tipo prefijado.—Segunda: No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del expresado tipo.—Tercera: Serán admitidas las posturas á calidad de oeder el remate á un tercero.—Cuarta: La subasta se celebrará doble y simultáneamente ante este Juzgado, calle de General Castañón, número uno, y ante el de igual clase de Novelda, el día veintidós de Marzo próximo á las dos de la tarde.—Quinta: Si por la simultaneidad de la subasta resultaren dos posturas iguales, se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes ante este de la Inclusa.—Sexta: El comprador á los ocho días de aprobado el remate consignará en este Juzgado el precio total de la subasta para su distribución con arreglo á derecho.—Septima: Los títulos de propiedad se hallan suplidos por certificación del registro testimonial en la parte necesaria y particulares de los autos, con cuya titulación han de conformarse los licitadores, y no tendrán derecho á exigir otros, ni á entablar reclamación después del remate por insuficiencia ó defectos de dichos títulos.—Octava: La pieza de repetidos títulos se hallará de manifiesto en la Escribana del referendario durante los días y horas hábiles á disposición de quienes quieran enterarse, hasta la celebración de la subasta.

Dado en Madrid á veintiseis de Febrero de mil novecientos nueve.—R. García Vazquez.—Ante mí, P. Sánchez Covisa.

BOLETÍN OFICIAL

El de hoy contiene:

Gobierno civil. Habiéndose declarado la caducidad de las minas «Onolana» «Ampliación de la Onolana» «Mejora» y «Redención de la misma» y la denominada el «Porvenir» y habiendo quedado desiertas las tres subastas, por falta de licitadores, se admitirán nuevas solicitudes en este Gobierno todos los días no feriados de 9 á 13.

—Parto oficial de la «Gaceta». Real órden circular del Ministerio de la Gobernación sobre la dotación de armas á los funcionarios activos de la Administración del Estado.

—Ministerio de Fomento. Ferrocarriles, concesión y construcción. Rectificando el resultado segundo de la R. O. inserta en la «Gaceta» relativa al alcance que ha de darse á la garantía de interés que ofrece el Estado á los ferrocarriles secundarios, en este sentido: «El Gobierno no abonará al concesionario»... etc.

—Edictos de varios Ayuntamientos.

PUBLICIDAD

Diario de Alicante

En 1.ª plana 3 pesetas línea.
En 2.ª y 3.ª 2 id.
En 4.ª 0 25.

Anuncios recomendados en 3.ª plana tres líneas 2 pesetas; cada línea más 0 50.

Los anteriores precios se entienden que son mensualmente.

Comunicación á 0 50 ptas. la línea.

Esquelas de defunción á precios convencionales.



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Juan Miró y Molitó

Ingeniero-jefe de Caminos, Cañales y Puertos

Falleció el día 6 de Marzo de 1908

Habiendo recibido los auxilios Espirituales y la bendición Apostólica

R. I. P.

La familia del finado ruega á sus amigos se sirvan asistir á las misas de sufragio que se celebrarán mañana en la Capilla de la Comunion de la Colegiata de San Nicolás, desde las ocho y media á las diez y media, por lo que recibirán especial favor.

Alicante 5 de Marzo de 1909.

TRIBUNALES

Juicio oral

En la sección 2.ª se ha celebrado hoy el juicio oral de una causa seguida por el Juzgado de Dolores contra el joven José García Berná, vecino de Albaterra, acusado de haber producido á Angel Zaplana Guillén lesiones graves.

El hecho según el informe del ministerio fiscal, es el siguiente:

El día 9 de Abril último José Cardá Berná, mayor de nueve años y menor de quince, obrando con discernimiento dió un golpe con una piedra á Angel Zaplana Guillén, —ambos de Albaterra,— á causa de una cuestión habida entre ellos momentos antes, y le produjo una lesión contusa en la parte superior y media de la región occipital de que curó sin defecto ni impedimento á los 67 días de asistencia facultativa.

Concedese en su favor la atenuante privilegiada 3.ª del 8.º en relación con la primera del 2.º. Y el fiscal soltó para el procesado la multa de 200 pesetas, costas é indemnización en 132.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Con fecha 28 del pasado cesó en el desempeño de la Escuela pública de niñas de San la maestra jubilada D.ª María Rosario Zuhonero quedando vacante dicha plaza desde el día 1.º del actual la referida escuela cuya provisión en propiedad corresponde al concurso de ascenso.

GOBIERNO CIVIL

Nombramientos. —Ha sido nombrado aspirante del Cuerpo de Vigilancia con destino á la provincia de Vizcaya, D. Enrique Cano Coloma.

—D. Manuel Tormo Calvo ha sido nombrado guardia segundo de seguridad, con destino á esta provincia.

Detención. —La guardia civil del puesto de Callosa de Enasarriá participa al señor Gobernador civil que han sido detenidos los hermanos Miguel y Vicente Montiel se hallaban reclamados por el señor Juez de Instrucción de aquel partido por el delito de atentado á la autoridad.

Diputación provincial

Comisión provincial. —Declarada desierta por falta de licitadores, la primera subasta referente á la adjudicación de los acopios necesarios para la conservación de la carretera provincial del Barranco de la Batalla á Villajoyosa, esta comisión ha acordado que se anuncie una segunda subasta que deberá efectuarse el día 6 de Abril próximo bajo los mismos pliegos de condiciones y tipo que la anterior.

DE HACIENDA

Para mañana están señalados los siguientes pagos:

Bias Sánchez 18 55, Ramón Vidal 300 45, Administrador de Correos 914 50.

AYUNTAMIENTO

En la mañana del próximo lunes 8 de los corrientes, se celebrarán misas en la Iglesia Iglesia Colegiata de San Nicolás, por el eterno descanso de las almas de los que en igual fecha del año 1814 perecieron víctimas de su amor á las libertades patrias en el sitio que por su memoria se conoce con el nombre de Paseo de los Mártires.

A las once horas del mismo día, saldrá

de las Casas Consistoriales la procesión cívica presidida por el Excmo. Ayuntamiento y recorrerá la Plaza del Progreso, segundo Pórtico Consistorial, plaza de Alfonso XII, calles de la Princesa y Triunfo, hasta el citado paseo y el presidente de la Excmo. Corporación depositará una corona en el monumento allí erigido.

Al ponerlo esta Alcaldía en conocimiento del vecindario, espera que el pueblo alicantino se asociará al tributo de respeto que en tan señalada fecha siempre se ha ofrecido á los Mártires de la libertad.

Alicante 5 de Marzo de 1909.—El alcalde, Luis Mauricio.

Cronica oriolana

El «poll roig»

La terrible plaga conocida vulgarmente con el nombre de «poll roig» continúa su destructora marcha.

Las fórmulas científicas para exterminarlo aún no han dado el resultado apetecido.

Ahora se encuentra en esta ciudad el químico Sr. Crima, que ha venido á ensayar en los naranjos de esta comarca el específico del Dr. B. Aliño.

Ha efectuado pruebas en algunos huertos, presencióndolas representantes de las sociedades agrícolas y algunos agricultores.

E peramos á ver si la nueva fórmula dá buen resultado.

Los quintos

Han marchado á ingresar en filas los nuevos soldados.

Los varios días que han permanecido aquí, han animado la población con sus cantos y guitarreos.

A la salida de los trenes han acudido gran gentío á la estación del ferrocarril á despedirlos.

Los noveles defensores de España van gozosos á servir á la patria, aunque se marchan con el dolor de abandonar á sus madres y á sus Dolceinas.

ORCELIS

Sección religiosa

Santos de hoy: San San Adrián mr. y Juan José de la Cruz.

De mañana: San Diodoro y San Vitoriano.

Noticias sueltas. —Ha sido nombrado coadjutor de la iglesia de San Jorge, de Alcoy el presbítero D. José Gadea Viñent.

Periodista fallecido

A última hora llega á nosotros la noticia de haber fallecido en esta ciudad D. José Berenger Escobedo, luchador infatigable del federalismo y director de «La Federación».

Sin tiempo ni espacio para decir de su persona lo que se merece, queremos consignar nuestro pesar por la muerte del compañero á cuya familia enviamos la expresión de nuestro pésame.

ALICANTE

De las pequeñas — grandes injusticias

Podaron á los viejos árboles de estas calles urbanas. Bien se muestra el beneficio que reportan aquellos con tal operación; no será yo, por tanto, quien de ella proteste. «Mas vale poco y bueno que mucho».

Noticias por telegrato

Del "Centro Telegráfico," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

cho y malo», reza el antiguo refrán; que bien puede aplicarse en este caso de la poda, en que se quita al árbol todo el ramaje perjudicial a la mayor robustez de las ramas fuertes.

Pero hoy, al pasar por una calle amplia, alfiada con dos rínglas de muy hermosas acacias, he podido ver algo lastimoso, cruel; más cruel, verdaderamente, de lo que pueda parecer a un espíritu vulgar.

Yo he visto algunos de esos árboles podados en demasía, sanadamente; sin ninguna de esas ramas jóvenes; descarnado, escueto, con sólo la inmediata derivación del tronco en muñones horribles, desolados.

Y luego de esta observación dolorosa he alcanzado a ver lo que tal vez, amable lector, será una coincidencia; quizá el cronista pecó de suspicaz y malicioso... pero hubo de ohoar que los árboles así profanados estoviesen delante de casas nuevas ó remodeladas: luculentas, provincianamente vistosas. Ante las casas viejas, desahucadas, humildes, se elevan las acacias con sus ramitas jóvenes.

¿Será, pues, extraño, lector bondadoso, que yo, sintiéndome—oh, perdón!—un tanto receloso, pienso que los afortunados poseedores de las fincas habrán querido que éstas luzcan su fachadita vistosa, fiamente?... ¿Y qué, el que esto pueda consentir, si es que alguien puede consentir el inhumano despojo—haya accedido a las súplicas interesadas, venales, de estos burgueses sin conciencia?...

GIULIO.

NOTICIAS

Se encuentra gravemente enfermo el niño Leandrito, hijo de nuestro querido amigo el inteligente procurador de los Tribunales, D. Leandro Bas Escalambre.

Movimiento del puerto

Entrados.—Vaporespañol Ciérvana o Rodríguez, de Cartagena con efectos.

Despachados.—Vapor español Játiva o Tonda para Génova; con id. Id id, Ciérvana o Rodríguez, para Marsella con id.

Ha sido dividido el territorio español en diez regiones pecuarias para la celebración de concursos regionales de ganado.

Esta división comprende: Castilla la Nueva, Extremadura, Castilla la Vieja, Aragón y Rioja, Leonesa, Galicia, Navarra y Vascongada, Cataluña, Levante y Andalucía.

Se encuentra mejorado de la dolencia que le ha tenido en cama tres días nuestro distinguido amigo D. Enrique Limiñana.

Registro civil

Matrimonios.—Luis Beviá Pastor, Antonia López Ucios, Asunción Monarri Linares, Angel Serna Barber.

Defunciones.—María Dovesa Gualde, Vicente García Sogorb, Elvira Samper por Miquel, Javier Esteve Rico, Manuel Baeza Bosch, Carmen Moya Gixo, Carmen Vilanós Pascual, Concepción Sellés Botella.

Nacimientos.—Ninguno.

El Botonero

Así se llamaba, el sexto toro lidiado en la corrida régia y cuya cabeza ha sido disecada por nuestro querido ami-

go, el conocido autor dramático, D. Manuel Rubert.

Hemos tenido el gusto de admirar esta obra de arte y por ella felicitamos al amigo Rubert que demuestra grandes condiciones para el arte de la taxidermia.

En la última decena del mes actual se pondrá a la venta en toda España, la nueva obra de D. Benito Pérez Galdós, titulada «España trágica», tomo XLII de sus «Episodios nacionales» y segundo de la última serie.

Ha sido nombrado agente ejecutivo de la recaudación del contingente provincial de la Diputación de Alicante, en los partidos judiciales de Alcoy y Villena, D. Camilo Catalá y Rico.

Ha sido aprobado técnicamente el proyecto de carretera desde el tercer andén de la estación de Tobarra a empalmar con la de Arohena a Murcia al Pinoso.

El presupuesto es de 169.401 pesetas, y las obras se harán por contrata.

Folleín en cuarta plana.

DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telefónicas.

Los comprobantes de este servicio están a disposición del público.

De la mañana

Sesión municipal

Barcelona.—Se celebró en el Ayuntamiento la sesión importantísima en que se trató del presupuesto de cultura.

Al leerse la comunicación del gobernador suspendiendo el acuerdo del municipio se promovió un ligero incidente por opinar los radicales que se debía recurrir contra la disposición gubernativa y oponerse a ello los de ideas retrógradas.

Los ánimos siguen excitados y se cree que van a ocurrir graves acontecimientos políticos.

Saint Saens

Marsella.—Ha llegado procedente de Canarias el célebre compositor Camilo Saint Saens.

Mañana marchará a París y luego a Niza y Montecarlo en donde asistirá al estreno de una nueva ópera suya.

Proceso

Bilbao.—En Bilbao ha entrado en actividad el proceso de la Vasco Castellana.

Han declarado el gerente de la Compañía y el consejero D. José Clodro é hicieron importantes manifestaciones.

La telegrafía sin hilos

Cádiz.—Los ingenieros franceses que estudian la instalación de la telegrafía sin hilos entre Cádiz y Canarias, han visitado varios puntos para elegir sitio donde instalar la torre de los aparatos.

Incendio

Nueva York.—En Nueva York, se

declaró un incendio en una casa de cinco pisos que quedó destruida. Perecieron dos franceses y ocho italianos.

Cosecha perdida

Las Palmas.—El fuerte temporal que reina en Las Palmas ha ocasionado la pérdida de los tomates y patatas que son destinadas al consumo de las plazas inglesas y alemanas.

Las pérdidas alcanzan a un millón de pesetas.

Fiesta liberal

Reus.—Promete ser solemnísimas la fiesta liberal que para el domingo próximo organizará la juventud radical de esta ciudad en conmemoración de la proclamación de la república en la Diputación.

Uno que muere

Zaragoza.—Dicen de Zuera que ha fallecido el herido en el sangriento suceso de anteayer.

Sigue sin saberse nada nuevo sobre este asunto.

De viaje

Barcelona.—Esta mañana ha marchado a Villanueva y Geltrú el gobernador acompañado de los jefes de policía y guardia civil.

A este viaje seguirán otros a distintos puntos de la provincia.

Más pasquines

Barcelona.—Hoy han vuelto a aparecer pasquines amenazadores contra Maura. Las autoridades no han podido averiguar quienes sean los autores de ellos.

La bomba.—¿Gesantías? Disgustos

Madrid.—Reina gran disgusto en altas esferas por la seguridad existente, cosa demostrada ahora con motivo de la bomba hallada.

Como ese disgusto se ha exteriorizado de modo notable háblase con insistencia de dimisiones sin cuento presentadas por policías y otros más altos personajes.

Huelga en puerta

Madrid.—Anoche se reunieron los almacenistas de vinos, acordando declararse en huelga por no estar conformes con la escala alcohólica establecida por la Junta Municipal.

Gentil—hombre

Madrid.—Se ha verificado la ceremonia de dar posesión de su cargo de gentil-hombre al Sr. Tejón y Marín. Hoy almorzarán con la Infanta Isabel.

Crisis obrera

Huesca.—En casi toda la comarca de Huesca, aumenta la crisis obrera. Hay muchos braceros sin trabajo. Los gremios de albañiles y carpinteros están en huelga forzosa.

Noticias

Sevilla.—Los estudiantes de Medicina de la Universidad hacen gestiones para la creación de un Dispensario antituberculoso.

Se dice que a fin de mes vendrán la Reina Doña Cristina y la Princesa Beatriz.

Se asegura que al regreso del Rey, se celebrará una gran parada en el Prado.

Fallecimiento

Madrid.—Ayer falleció el director

general de las sucursales del Banco de España Sr. Villaamil.

Suspensión de pesca

Madrid.—Ferrándiz ha ofrecido a los trainers gallegos suspender la pesca llamada tafarra, que tanto les perjudica.

Mitín

Madrid.—El domingo se celebrará un mitín para votar las conclusiones que se enviarán al Instituto de reformas sociales para que se le permita al comercio abrir los domingos.

Por Chapí

Madrid.—El homenaje a Chapí se verificará la semana próxima. El número de adheridos es grandísimo.

Azcárraga

Madrid.—El general Azcárraga se halla muy mejorado de su indisposición.

Contra el Alcalde

Castellón.—Hoy ha sido objeto el señor Espresati alcalde de Castellón de una silba superior a la que ayer recibió por haber votado en contra de la suspensión de los consumos.

Nieve y frío

Madrid.—Hoy hace un día crudísimo. Reina un fuerte viento muy frío.

Noticias recibidas de diversas provincias acusan grandes temporales de nieve.

Linares

Madrid.—Hoy marcha Linares a Algeciras a acompañar al Rey en su viaje.

Suspensión

Sevilla.—Por indisposición de la infanta Luisa se ha suspendido la inauguración de las escuelas de Villamonrique, que iba a celebrarse hoy.

Sospechosos

Ronda.—Ayer llegaron D. Francisco Ferrer, exdirector de la Escuela Moderna de Barcelona, y su íntima amiga Soledad Villafranca.

La relación que tuvieron éstos con el proceso por el atentado contra los reyes en la calle Mayor, y la coincidencia de su llegada aquí con la anunciada visita de D. Alfonso, ha puesto sobre asuas a la policía, que ejerce estrecha vigilancia sobre Ferrer.

De la tarde

Restablecido

Madrid.—Se halla restablecido de su ligera indisposición el señor marqués de Pidal.

Maura a Ceuta

Madrid.—Es probable que, además del ministro de la Guerra acompañe al rey el Sr. Maura en su viaje a Ceuta.

Senadores vitalicios

Madrid.—Con el fallecimiento del conde de Maceda son seis las senadurías vitalicias vacantes.

La Cierva niega

Madrid.—El ministro de la Gobernación Sr. La Cierva ha negado ante los periodistas cuando han ido a hacer la información de este mediodía, que sea exacto el rumor propalado respecto a haber dimitido el marqués de Vadillo el cargo de gobernador.

Desatenciones

Es cierto que Vadillo se muestra disgustadísimo por las desatenciones de que ha

sido objeto por parte del jefe de la policía, pero los buenos oficios del Gobierno le han hecho desistir de renunciar al cargo.

La Junta de emigración

Madrid.—Cerca de la una ha terminado la sesión de la junta de emigración celebrada hoy.

Ha presidido el acto el subsecretario de ministerio de la Gobernación.

Se ha tomado el acuerdo de establecer oficinas de información en todas las ciudades en donde haya actualmente establecidas juntas locales.

Denegación

También se acordó denegar la petición hecha por el Gobierno de la república cubana que quería que se autorizase la emigración colectiva de obreros españoles que fueran a la Gran Antilla con objeto de emplearse en las minas de Daiquiri.

Los presupuestos

Madrid.—Esta mañana se ha celebrado una interesante conferencia entre los señores La Cierva y Basada.

Aunque guardaron reserva sobre lo tratado, se sabe que se ocuparon de la consignación que se ha de hacer en los presupuestos que se están confeccionando, con destino a las reformas que van a implantarse en el cuerpo de Correos y Telégrafos.

Parece ser que entre ambos ministros hubo discrepancia de pareceres en este asunto.

Crimen horrible

Madrid.—Esta mañana ha ocurrido un sangriento suceso en esta corte que ha costado la vida a dos personas.

Los protagonistas

Niceto Prieto é Isabel Otoro han sido los protagonistas del hecho.

Ambos mantenían relaciones ilícitas desde hacía algunos años.

Niceto era casado y tenía cuatro hijos; ella también era casada.

El hecho

Parece ser que desde algunos días Niceto se mostraba celoso de que hablara algún otro hombre que le quitaba el amor de Isabel.

Hay la ha esperado siguiéndola para averiguar donde iba.

Isabel notó la presencia de su amante y tuvo que disputar con él.

Exasperado Niceto le disparó cuatro tiros dejándola exánime.

Suicidio del agresor

El agresor luego de realizar el crimen volvió el arma contra sí disparándose dos tiros.

Fue conducido al Hospital en donde se halla en estado gravísimo.

Fraternidad internacional

Ferrol.—Telegrafían de el Ferrol diciendo que a bordo del acorazado «Carlos V» se ha verificado hoy el banquete con que el general Morgado ha obsequiado a la oficialidad del buque alemán «Berta».

Se pronunciaron entusiastas brindis abogando por la prosperidad de ambas naciones.

Las fiestas presidenciales

Washington.—Las fiestas presidenciales se celebran solemnísimamente ante una enorme concurrencia de forasteros de todos los departamentos.

La nieve cae ástrote

Filadelfia.—A las fiestas presidenciales de Washington iban cuarenta trenes llenos de gente que han sido detenidos por las nieves.

Se han organizado trenes de socorros. Se reciben noticias de la catástrofe diciendo que son numerosísimas las víctimas.

Otro que mejora

Madrid.—El Sr. Olleruelo se halla recuperado de su enfermedad.

El Papa

Roma.—S. S. se halla restablecido de su indisposición.

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Se solicita, para comprar en firme ó en comisión, Anís de Alicante extra puro tribado. Diríjase las ofertas a Charles Roy, Courtier, Pontarlier (Doubs) Francia.

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD
Fieletros y telas de goma para copiar cómodamente
GUILLERMO TRUÑIGUER
Barcelona

DARÁ RAZÓN:
ENRIQUE RAMOS
Sagasta, 21 principal

Señorita de buenas referencias desea colocarse en un colegio de señoritas para profesora de labores, dibujo y pintura, como también para dar lecciones a domicilio y en su casa.—Torrijos núm. 102, bajo.

Obra nueva «Canciones de la Soledad», por Julio Bernier.—Precio 2 pesetas.

«La Pravianna», El mejor y único del mundo premiado en la exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

Papelería COSTA, Sagasta, 28
La más surtida de Alicante.

Sirvientes y amas de cría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Repaso de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

PASTOR ODONTOLOGO

Princesa, 6, pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

Busot Gran balneario termal.—Aguas sulfatadas alcalinas, bicarbonatadas, sódicas litúrgicas y ferruginosas.—Curación especial del reumatismo y de las displasias.

«Hotel Miramar» al alcance de todas las fortunas. Estancia en 1.º 8 ptas. en 2.º 6 ptas.
Temporadas oficiales: 1.º de Mayo á 30 de Junio y 1.º de Septiembre á 31 de Octubre.

Bambú El mejor papel de fumar.

Jóven Con buenas referencias se ofrece para secretaría particular ó cargo análogo.—Razón en esta Redacción.

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina á la de Castelar se vende **DIARIO DE ALICANTE**.

Pérdidas En nuestra Redacción se halla á disposición de quien acredite ser su dueño un llavero con tres llaves.—Se ha perdido un perro de caza blanco con marcha canela en el lomo. Responde por «Taff».—El que lo presente, Sagasta 48, será gratificado.

Corresponsales para este periódico hacen falta que sean activos, en algunos pueblos de la provincia. Diríjase las ofertas á la Redacción donde se darán condiciones.

Administrador de fincas se ofrece con garantía y buenas referencias. Escribir á D. L. Y. R. en la Redacción de este periódico.

Postales La casa que más novedades recibe es la papelería Costa.—Sagasta 28.

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante—

La más acreditada de la ciudad

Novedades en sombreros charol para niños.—Últimos modelos en gorras de todas clases para caballeros y niños.—Sombreros ingleses marca CHRYSTIS, y sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Vino Vanádico preparado por J. Soler López, catedrático. Poderoso oxidante, acelerador de las funciones digestivas, tónico y antineurasténico.—Farmacia Plaza Isabel II, 20, Alicante.

Postales Desea cambiar postales con vistas de España y extranjero Ernesto Bañuls.—Pozo 71.

Consignatarios deben utilizar la publicidad en este periódico que es el de más circulación de la provincia.

Optico J. López—Único é indiscutible regenerador de la vista, el cristal Cowat inglés y el de Roca.—Triunfo 4, 3.º.

Jóven Desea cambiar correspondencia con señorita francesa que aprenda español. Diríjase á Luis Martín. Sagasta 12, Alicante.

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

Tintorería Barcelonesa
JUAN PAMBLANCO
—Méndez Núñez, 38—
Sucursal: Princesa, 3.—Alicante

CASA TATO
Plaza Constitución, 2 y 2 dup.
Cafés tostados diariamente desde ¡3.50 ptas. kilo

Disponible

Academia de Francés

Plaza Isabel II, 16 ent. estudio
Enseñanza fácil y verdadera pronunciación sin tener que ir al centro de Francia.

Clase general para señoritas.
Idem ídem para caballeros.
Preparación para carreras especiales.

Precio: de la clase general, 10 pesetas al mes.

Disponible

Espectáculos

Teatro Nuevo.—Función por secciones.—El barbero de Sevilla.—Cambios naturales.—Aquí base farta un hombre.—Mayo florido.

Salón Novedades.—Secciones de cinematógrafo y variedades con números notables.
Cine-Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades.

"LA CONSTANCIA"
Hijos de José Rodes ALICANTE
Grandes talleres de Construcción y Fundición
 Prensas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceites. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ondulado sistema Santamaría. Balcones. Cañoneras y toda clase de piezas de hierro fundido.
 Estudios, proyectos y presupuestos
 * * * **Maisonave, 39** * * * **Teléfono, 42.** * * *
SOLICITESE CATALOGO GRATIS

TALLER DE MÁRMOLES DE
Marcial Giménez
 Calle de Bailén, núm. 21.—ALICANTE
 Se hace toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en colores y piedra franca. Precios sin competencia en tableraje para muebles, escaleras, fregaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra aserrada para pavimentos. Especialidad en panteones y sarcófagos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.
Sección artística
 Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en nácar y marfil.
 Se facilitan planos y presupuestos para cualquier clase de trabajos dentro de un mes a que esta Casa se dedica.

Ultramarinos y coloniales
DE
LEOPOLDO ASENSIO
 El más y mejor surtido de todos los establecimientos de este género.
 Pastas, quesos, embutidos y conservas, de acreditadas marcas del país y extranjero.
Princesa, 10.—Alicante

DR. JUAN COGOLLOS
Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia, cateterismo ureteral.
 Pascual y Genis 27.—Valencia
Coloniales y ultramarinos
Expendiduría de Explosivos
V. BERNACER
 Princesa, 32, (Esquina a Cruz de Malta) Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza.

SALINAS Y PEREZ ASENCIO
 Consignatarios, comisionistas y agentes matriculados.
 Representantes de la compañía de seguros **LLOID MALAGUENO** y de las compañías de navegación Fratelli-consulch, Luis Vives y García, Vinuesa, Les Affreurs Reunis, Rodríguez Serra y Compañía, Cartagena.
 Despacho y Almacenes.—Explanada de España, 3, bajos.

Grandes almacenes de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica
ESPLÁ Y MUÑOZ
 Méndez Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4
 Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tantalio; de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tuli-

perfa, arañas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.
Pianos, Pianolas y Gramófonos
ALQUILERE
 Plaza del Teatro, 1.—Alicante
 Pianos Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero. Gramófonos y Discos—Pianos de cola y de mambrico—Armoniums y Organos
 Pianolas: aparato para tocar el piano sin saber música
 Banquetas fundas, cubreteclados, aisladores, músicos, taburetes, candelabros azas, ruedas para los pianos, bujías eléctricas, cajas para embalar pianos, candelabros luz eléctrica última novedad.
 Alquileres. Plaza del Teatro, 1.—Alicante

LA CERÁMICA ALICANTINA
Hijos de Jaime Ferrer y C.ª
 FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Fernández, 39, Alicante.—Teléfono núm. 13.

Temporada extra-oficial de baños
EN EL
BALNEARIO DE ARCHENA
 Reconocido sin competencia para las enfermedades reumáticas, de la piel y para eliminar el mercurio
 El clima es seco, y la temperatura media durante los meses más rigurosos del invierno es de 16°
 El gran hotel de **LAS TERMAS**, se halla abierto y preparado con todas las comodidades para la Temporada de Invierno.
 Durante la referida temporada extra-oficial se concede un descuento del 25 por 100 sobre las tarifas ordinarias tanto en habitación como en mesa, y un 30 por 100 en abono de quince ó más baños.
 Nota muy importante.—Con el fin de evitar gastos innecesarios y molestias en su trayecto, todo bañista, antes de ponerse en camino, debe pedir toda clase de datos, prospectos, análisis de aguas, tarifas, de precios, etcétera, y las recibirá gratuitamente a vuelta de correo, dirigiéndose al dueño de los hoteles.
BASILIO IRURETA, BALNEARIO DE ARCHENA

LA JAPONESA
 Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela las últimas novedades en alánicos nácar, hueso y maderas finas.
 Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.
 Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.
 Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia
 Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de costuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.
Precios fijos * LA JAPONESA * Labradores, 7, Alicante

TOMAS AZNAR E HIJOS
ALICANTE
INGENIEROS CONSTRUCTORES
GRANDES TALLERES de fundición, construcciones y calderería
TALLERES ALICANTE Y BARRIO DE BENLÚA
OFICINA CENTRAL SEO DEL DOCTOR GADEA
Apartado número 1
MOTORES A GAS POBRE
 Gran economía.—Gran sencillez.—Construcción esmerada.—Sin peligro de explosión.—No necesitan servicio permanente.—La fuerza motriz más barata.
PÍDANSE CATALOGOS Y PRESUPUESTOS



¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?
 Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de
AGUSTÍN MORA
 Mayor, 39 y San Nicolás, 1.
 En donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Bateria de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Malatas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas a precios sumamente reducidos.
LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca
 Fábrica de Gaseosos
JUAN SANTAMARÍA
 Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.
 Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.
 Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante
SERVICIO A DOMICILIO

Se pone a la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.
Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería.
Diario de Alicante es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.
Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS
 No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico.
 Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente son su mejor garantía.
El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca.
 Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.
MORELLÓ

odos los años, los cosecheros y vinicultores seguirán desperdiciando alcohol en la elaboración de los vinos, aferrados a la cómoda y fatal rutina. No hay manera de despejarles a indolencia y la apatía que les envuelve. Se concretan a repetir, a imitar lo que hicieron sus antepasados en tan importante asunto; ¿por qué no evolucionan progresivamente, con verdadera resolución?
 «Así como años atrás echábamos dichas materias, desconociendo su riqueza, (las materias tártricas, heces y tártricos) actualmente dejamos perder riqueza alcohólica», porque la elaboración de los vinos se hace por nuestros cosecheros y vinicultores, de un modo deficiente, con gran abandono, en general, y especialmente en su primer período ó sea en la fermentación tumultuosa. Y esto ocurre con todos los vinos que actualmente se elaboran siguiendo los procedimientos que sus abuelos legaron a nuestros cosecheros y vinicultores. Y no solamente no resultan los vinos con la robustez que es de desear, ni obtienen toda la fuerza alcohólica de que son susceptibles sus mostos, sino que pierden también, gran parte de los éteres, acético, butírico, enáutico, tan indis-

pensables para su aroma y fragancia, y precisamente en ese delicado período de la fermentación tumultuosa, porque no se la efectúa de un modo verdaderamente racional y científico.
 Con los razonamientos que anteceden y las citas que dejamos apuntadas, creemos haber demostrado plenamente el lamentable estado de nuestra viticultura; una de las más importantes riquezas, que tenemos en imperdable abandono, y la incapacidad de la acción particular, así sea individual ó colectiva, de atenderla y mejorarla. Así, pues, al Estado, y por ya perentoria necesidad, toca esa función. Y cómo realizarlo? Creando en los grandes centros de producción vinícola las estaciones enológicas que fueran necesarias, cuya necesidad viene sintiéndose ha tiempo y cuya influencia en el fomento y mejoramiento de nuestros vinos, ha de ser eficazísima é incontrastable. Y si no, léase lo siguiente, que si bien no se refiere precisamente a esta importante industria, es un dato muy elocuente y un ejemplo vivo. Dice D. Darío Pérez en su reciente artículo publicado en «El Imparcial»:
 «No soy yo, son los que leyeron para ser

oidos, quienes lo dicen. Aragón tiene su más copiosa fuente de riqueza en la agricultura, y la agricultura triunfa y se transforma. No hace muchos años, nuestros labradores ignoraban la eficacia del laboreo, de los abonos químicos de los agentes atmosféricos, de la selección de simientes, meteorización del suelo, rotación de cultivos y abominaban los prodigios de la ingeniería para fosilizar en sus tardos y toscos instrumentos de trabajo. La perseverancia de unos pocos y el «funcionamiento de la Granja Escuela», han metamorfosado nuestra agricultura.
 Como se ve por lo transcrito, esa metamorfosis de la agricultura de Aragón, se debe, en primer término, «a la Granja Escuela». Pues igual milagro pueden realizar las Estaciones Enológicas en nuestra desdichada viticultura, que es como sabemos, una importante industria derivada de la agricultura y una de las principales fuentes de riqueza de España.
 La provincia de Alicante reclama con urgencia, una de esas Estaciones Enológicas, por ser una de las más importantes en producción vinícola y precisamente Villena, es el punto más indicado para establecerla por

estár situada dicha importante población en el centro de la zona vinícola de la provincia.
 La influencia de esos centros de enseñanza vinícola, sería tan eficaz que prontamente sacaría a la industria de fabricación de vinos, del estado lamentable en que se halla, pues España teniendo todos los elementos, reuniendo las mejores condiciones, teniendo las mejores uvas y el mejor clima, debe y puede figurar en primer lugar en la producción de los mejores vinos del mundo: podría ser por la excelencia de sus vinos, como ya hemos dicho, la bodega única en el Universo.
 Y a la sombra protectora de las Estaciones Enológicas, puede conseguirse esto, pueden constituirse las bodegas cooperativas medio este indispensable para conseguir el mejor resultado y para que toda la inmensa variedad de tipos que actualmente se elaboran, desaparezca, reconcentrándose la elaboración a tipos únicos por comarcas ó por pueblos al menos. Esto será indispensable para que la acción del Estado por medio de esas Estaciones de enseñanza vinícola sea más eficaz y de resultados más inmediatos.